

PRESSEINFORMATION

Rheinmünster, 28. August 2024

Ausbildung zum Berufshubschrauberpiloten

DRF Akademie verabschiedet ersten Ausbildungsjahrgang nach erfolgreichem Abschluss

Am 1. September 2022 startete eine Gruppe von Flugschülern in ein neues Lehrangebot der DRF Akademie: Eine zweijährige Grundausbildung zum Berufshubschrauberpiloten. Nun haben die ersten sechs Absolventen die Ausbildung erfolgreich beendet. Heute fand die Verabschiedung im feierlichen Rahmen statt.

Am heutigen Mittwoch verabschiedete die DRF Akademie ihre ersten sechs Flugschüler, fünf Männer und eine Frau, nach bestandener Ausbildung zum Berufshubschrauberpiloten mit einer feierlichen Veranstaltung im Operation Center der DRF Luftrettung am Flughafen Karlsruhe/Baden-Baden. Zur Überreichung der Urkunden kamen Dr. Krystian Pracz, Vorstandsvorsitzender der DRF Stiftung Luftrettung gAG, sowie die beiden Geschäftsführer der DRF Akademie, Florian Rabe und Andreas Kneer. "Heute verabschieden wir uns von einer besonderen Gruppe junger Piloten", so Florian Rabe bei seinem Grußwort an die Absolventen und Gäste. "Ihr habt euch den zahlreichen Herausforderungen gestellt und sie mit Bravour gemeistert. Dafür möchte ich Euch im Namen der DRF Akademie von ganzem Herzen gratulieren und alles Gute für die Zukunft wünschen." Auch Dr. Krystian Pracz gratulierte in seiner Ansprache den sechs Absolventen und betonte, dass sie sich für einen ganz besonderen Weg entschieden haben und er stolz ist, sie als ersten Jahrgang in die nächste Phase ihrer Laufbahn verabschieden zu dürfen. Neben Vertretern der DRF Akademie und DRF Luftrettung reisten auch Familienangehörige an. Journalisten nutzten vor Ort die Gelegenheit für Gespräche mit den Flugschülern und Fluglehrern. "Es waren zwei sehr intensive Jahre mit Höhen und Tiefen", sind sich die sechs Absolventen einig. "Wenn man jetzt seine Lizenz in der Hand hält, ist man einfach nur stolz."

Die zweijährige Grundausbildung wurde 2022 neu in das Lehrgangs-Portfolio der DRF Akademie aufgenommen. Sie umfasst theoretische Inhalte, unter anderem zu Luftrecht, Flugtechnik, Aerodynamik und Navigation. Zudem werden auch notfallmedizinische Grundlagen vermittelt. Für die Praxis trainieren die Flugschüler mit erfahrenen Fluglehrern der DRF Akademie und DRF Luftrettung auf einem Hubschrauber des Typs Robinson R44 Raven II. Der Lehrgang findet sowohl in der DRF Akademie in Bühl als auch am Operation Center der DRF Luftrettung am Flughafen Karlsruhe/Baden-Baden statt.

Prüfung ist erster Schritt

"Die bestandene Abschlussprüfung ist für die sechs Flugschüler der erste wichtige Schritt ihrer Pilotenlaufbahn", erklärt Florian Rabe. Nach Theorieprüfungen in 13 Fächern und dem abschließenden Prüfungsflug besitzen sie nun die Commercial Pilote License (Helicopter), kurz: CPL (H). Sie dürfen sich damit als Berufshubschrauberführer bezeichnen. Je nach Laufbahn und Einsatzgebiet der Hubschrauberpiloten schließen sich danach weitere Qualifikationen sowie Berechtigungen für konkrete Hubschraubermuster (Type Ratings) an. Vier der heutigen Absolventen beginnen ihren Stationsdienst bei der DRF Luftrettung und werden zunächst als Copiloten eingesetzt. Unter Aufsicht erfahrener Hubschrauberführer sammeln sie dabei weitere Erfahrungen und werden für den Einsatz in der Luftrettung vorbereitet.



Investition in die Zukunft

Mit dem Lehrgang erfüllen sich Menschen nicht nur den Traum vom Fliegen. "Wir verfolgen mit der Ausbildung das Ziel, einen Beitrag für die Sicherheit in der Luftfahrt zu leisten und gleichzeitig in den fliegerischen Nachwuchs zu investieren", so Florian Rabe. Das Interesse am Angebot ist groß. Im August 2023 startete bereits der zweite Ausbildungsjahrgang mit zehn Flugschülern und -schülerinnen in die Ausbildung. Am 2. September 2024 wird der dritte Jahrgang willkommen geheißen.

Bewerbungen für 2025

Bewerbungen für den vierten Ausbildungslehrgang, mit Start im Jahr 2025, sind noch bis **31.08.2024** möglich. Mehr Informationen unter: https://www.drf-akademie.de/flugbetrieb/pilotenausbildung

Über die DRF Luftrettung

Die DRF Luftrettung mit Sitz in Filderstadt ist eine der größten Luftrettungsorganisationen Europas. Von 32 Stationen an 30 Standorten in Deutschland aus starten die Hubschrauber und Ambulanzflugzeuge der gemeinnützigen Organisation zu ihren Einsätzen. Hierzu gehören Einsätze in der Notfallrettung, Verlegungsflüge von kritisch kranken oder verletzten Personen zwischen Kliniken und Rückholungen von Patientinnen und Patienten aus dem Ausland. An zwölf dieser Stationen sind die Crews rund um die Uhr einsatzbereit, an einer weiteren Station ist die Besatzung im Tagbetrieb mit erweiterten Randzeiten (06:00 bis 22:00 Uhr) einsatzbereit. An vier Standorten kommen Hubschrauber mit Rettungswinde zum Einsatz. Insgesamt leistete die DRF Luftrettung 36.413 Einsätze im Jahr 2023. Für den kontinuierlichen Ausbau ihrer lebensrettenden Aufgabe ist die gemeinnützige Luftrettungsorganisation auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Rund 400.000 Fördermitglieder weiß der DRF e.V. bereits an seiner Seite. Mehr Informationen unter www.drf-luftrettung.de

Über die DRF Akademie

Die DRF Akademie bietet Fort-, Aus- und Weiterbildungen in den Kernbereichen Notfallmedizin, Flugbetrieb und Technik sowie Management und Führungskräfteentwicklung.

Innovativ. Kompetent. Authentisch.

Wissen wird nach neusten pädagogischen, didaktischen und methodischen Kenntnissen vermittelt.

- Mehr als 50 Jahre Erfahrung aus der Expertise der DRF Luftrettung fließen in unsere Trainings ein
- Über 250 Schulungen pro Jahr mit weit mehr als 4.000 Kursteilnehmern
- o Praxisnahe Schulungen durch erfahrene Referenten

Mehr Informationen unter http://www.drf-akademie.de

Kontakt:

DRF Luftrettung Rita-Maiburg-Straße 2 D-70794 Filderstadt presse@drf-luftrettung.de

Christoph Enke T +49 711 7007-2232 christoph.enke@drf-luftrettung.de